

# 小須戸公民館報

町館 戸館 須館 小館  
 発行所 小 須 戸 公 民 館  
 発行人 岡 謙 吾  
 発行日 毎 月 15 日



## 皆さんからの参加お待ちしております 講座や教室を開きます

＝申し込み・問い合わせは中央公民館へ＝  
 (☎38-2234)

平成九年度の事業がスタートします。今年も中央公民館では、誰でも参加できる教室・講座を開級します。友達同士・お一人でも気軽に参加していただきたいと願っています。

初心者の方、大歓迎です。多数の申込みを待っています。  
 ☆生涯学習事業

### 「初心者講座」

●五名程度の小グループで学習したい人たちに、いつでも有志指導者の方を派遣いたします。詳細についての相談は、中央公民館へどうぞ。待っています。  
 ●多様な学習に応ずる指導者を登録しています。  
 自薦・他薦は問いません。みなさんに自分の技術を教えてあげたいと常々思っている方は、遠慮なく中央公民館へお知らせ下さい。

### ☆幼児家庭教育学級

「つくしんぼ」  
 幼い子どもと育児に専念しているお母さんと一緒に公民館で仲間づくりをしてみませんか。  
 日時 五月から毎月第二金曜日 午前九時から十一時三十分  
 会場 中央公民館 外  
 対象 ○才一才までの育児者  
 内容 表Iのとおり  
 ☆幼児家庭教育学級

### ☆親子チャレンジ教室

親子揃っての団体行動や取り組む事よっての親子のふれあいを高めていくことをねらいとしています。待っていますよ!!  
 日時 五月から毎月第二土曜日 午後一時三十分～三時三十分  
 会場 中央公民館 外  
 年会費 大人千円・子供五百円  
 募集人数 小学を持つ親子二十組  
 内容 表IIのとおり

### ☆折り紙教室

昔からの伝承文化の一つ折り紙。この一枚折り紙で色々な形を作ってみましょう。  
 日時 五月から毎月第一と第三月曜日

## ちよこつと一言 (108)

### 私の登山日記

一九九七年元旦。家でぼんやりしていても、と思いきや菩提寺山へ初ハイキングを試みました。登山者名簿を見ると、既に大勢の人たちが登っているのは全くの驚きでした。  
 二月のある晴れた日曜日には主人と三歳の孫と護摩堂山へと車を走らせました。駐車場周辺



矢代田十一  
田沢芳江 さん

は里と遠いかなりの雪が積もっているのに、何台もの車が停まっていた。一体何があるのかと不思議に思いつつ登って行くと二人、三人と下山して来る殆どが中高年者。改めて、中高年の登山熱とそのパワーを感じました。健康が何よりの宝物。雪が消えたら今度は何処へ行こう。まず角田山の雪割草も見たし!雪消えが待ち遠しい日々です。

### ☆花いっぱい教室

「花」を愛し、心を豊かに生活をリフレッシュするため、参加してみませんか。  
 日時 四月から毎月第二土曜日 午前九時三十分～十一時三十分  
 会場 中央公民館 二階会議室  
 対象 一般男女  
 募集人数 二十名  
 年会費 五百円プラス材料費  
 指導 板谷弘子さん(鎌倉)

### ☆初心者カヌースクール

小須戸町の若者たち!!「カヌー」にトライしてみませんか。  
 日時 七月十三日(日)、二十七日(日)、八月三日(日) 午後二時～四時  
 会場 三川村B&G海洋センター  
 対象年齢 十八才以上  
 募集人数 二十名  
 経費 千八百円(用具使用料)

### ☆パソコン講座

パソコンを有効に活用するための技術や知識を学習してみませんか。  
 日時 八月十八日(月)から二十二日(金) 午後七時～九時十分  
 募集人数 二十名  
 (但し、キーボードを打てる方を対象とし、定員になり次第打ち切ります)  
 講師 三市中東視覚教育協議会 大沢先生・坂上先生

### ☆陶芸入門教室(夜間)

自分でつくる楽しさを味わってみましょう。その結果……  
 日時 四月から毎月第一と第四日曜日  
 午後七時から九時  
 会場 陶芸場(大川前四)  
 募集人数 二十名  
 年会費 五千円(用具材料代含む)  
 講師 田辺一廣先生

### ☆ゴルフ入門教室

昨年は、女性を対象として開級したところ、大好評でした。今年は男女を問いません。  
 日時 五月から毎月第一と第二土曜日  
 午後一時三十分～三時三十分  
 募集人数 二十名(一般男女各十名)  
 (二十名になり次第、打ち切りとします)  
 講師 五十嵐昭孝さん(横川浜)

### ☆おもしろ雑学講座

知って得する、見て、開いて絶対タメになる講座です。  
 日時 五月から毎月第二金曜日 午後七時三十分～九時  
 会場 中央公民館二階会議室

### ☆生きがい講座

楽しい老後の過ごし方を様々な角度から学んでみませんか。詳細については、その都度公民館報でお知らせします。

### ☆視聴覚講座

視聴覚機材(16ミリ映写機・ビデオカメラ・OHP等)の操作については、その都度公民館報でお知らせします。  
 ☆新津南高等学校  
 「学校開放講座」  
 今年も引き続き、県立新津南高等学校「学校開放講座」を開設いたします。詳細については、その都度公民館報でお知らせします。

### 吉田朗君(小須戸中) 日本代表選手に決まる!!



二月十七日、全日本柔道連盟から、小須戸中学校へ朗報が入りました。  
 四月初旬にイタリアで開かれる「ジュニア国際柔道大会五十五kg級」の選手として派遣してもらいたいとの事でした。さっそく、吉田朗君に今の感想を聞いてみました。  
 「本当に嬉しいです。毎日の練習は厳しいけど、柔道はおもしろいです。初めての国際大会なんですけど、精一杯がんばってきたいです。」  
 練習の途中で、息をはずませながら、ハキハキと答えられました。  
 特に、怪我等には充分気をつけてください。  
 平成八年度 矢代田分館 婦人学級閉級式  
 二月二十八日(金) ふれあい会館において、矢代田分館婦人学級の閉級式が行われました。又、交通安全婦人部の講習会も行われ、交通安全の映画や斉藤所長さんよりのお話がありました。



### 高野孝子さん(蔵町三) よくがんばりましたね!

二月八日・九日の二日間、横浜市に於いて、第一回全国小学生バドミントン都道府県対抗団体戦大会が開かれ、新潟県代表のメンバーで出場し、堂々五位入賞を果たす。  
 新潟2-1(三重)  
 (高野②-1山本)  
 新潟3-1(0)広島  
 (高野②-10)徳島  
 ・決勝トーナメント  
 新潟0-2(宮城)  
 小須戸町老人クラブ連合会  
 親善輪投げ大会  
 三月二日(日)小須戸小学校体育館において、百五十名の選手が集い、第十一回親善輪投げ大会が開催されました。  
 大会結果  
 団体戦  
 優勝 横川浜第一チーム  
 準優勝 矢代田第四チーム  
 三位 小須戸第三チーム  
 四位 松ヶ丘第一チーム  
 五位 矢代田第三チーム  
 個人戦  
 優勝 田中清作さん(新町三)  
 準優勝 加藤ミネさん(矢代田三)  
 三位 中山トシイさん(袋甲二)  
 特別賞  
 平間甚一さん(袋甲二)  
 中山トシイさん(袋甲三)

# な環境にしよう!!

## 視察して~

### 町民海外研修で、ヨーロッパと小須戸町の

### ちがいに触れてみました。

町では、国際的視野を広め、国際感覚を備えた人材を育成するため、平成七年度から海外視察研修を開始しました。今年度で三回目のテーマは、主に「ゴミ問題」。

視察を終え、「見て」、「聞いて」、「感じた」ことを参考に、将来の町づくりの為にどうしたらいいのかを語っていただきました。

十月二十七日から十一月二日までの間、ヨーロッパのドイツとイスを視察されました。

又、研修前にはドイツ語の語学研修や研修の心がまえについての学習を行いました。

参加者は十二名(一般参加者十一名・引率職員一名)でした。小須戸町では、将来に向かって、国際感覚を養うため、この事業は継続していくことと思

います。

**自然は自然のまま**

司会：一般公募での町民海外研修は小須戸町初めての取り組みでした。今回の主な目的は、ドイツの環境問題に対する行政や市民の取り組みの実態についてです。皆さん、行く前の知識と実際に行き見ての印象は何かでしたでしょうか。

阿達：色々話を聞いて想像はしていましたが、「白濁は一見に如かず」という感じを受けています。

ヨーロッパは、日本と比べて文化的な面が昔から発達していて、建物を見ても違って見えるなあと感じました。

その他、研修先のフライブルクで環境局長さんからの話を聞いて行政が環境問題に力を入れていることも感じました。

今回の研修目的である、環境問題に対しては、行政の中で専門的な部門を設けて部門ごとに対処してこられたという姿を見て、当町も自然環境に対する問題等も取り上げてもらわな

なければならないということ、町民にそのことが理解されて町民の協力も大切だと感じてきました。

行政の力と市民の力が一体とならなければ、環境政策や環境問題が解決されないということや地域の風土によって生活の仕方が違っていると、同じ政策の方法も違ってくると思いました。

小林ユリ：行ってびっくりしたのは電線のない街だなあ。石畳の素晴らしい、きれいな街でしたね。

吉田：整然とした街並みで、空き街が広がっているのは見せられていました。

青木：敬服することばかりでした。が、タバコのポイ捨てについては日本もドイツも変わらない部分もありましたね。内心幾分ホッとしました。

山田：私は、仕事柄見てこようと思つたのが、街づくりにとか都市の再開発の度合いでした。

むこうは、中世の歴史があるせいとかどうかかわりませんけれど、古い街並みを残しながら、近代的なものや、近代的なものを何の違和感もなく、町並みを形成している。

日本はどちらかというと、古いものを壊して新しいものをつくっていくという町の開発



12名の皆さんから色々な意見をいただきました。

のあり方が多いようですがどうかかなあと疑問を感じました。日本も見習って、新しいなかに古いものも残しながら開発をしていくという行政の考え方も大事だと思えます。

米田：環境問題も多岐にわたる自然保護・交通・都市づくり・廃棄物処理・エネルギーという面で熱心に対策を立てて行政が対応していると感じました。

小林達喜：今回、スーパーに寄つてみた時のことですが、缶入りとか箱入り等が売られていないかつたし、自動販売機も全然見あたりませんでした。流通段階の中で取り組み方に感心してました。日本の場合は、サービスマン中心で一目惚れされているように思いますが、最終的なゴミ処理についてはまだまだ問題が数多くありますね。

田沢：私もゴミ問題で行くというところで、ゴミを探しましたが、ゴミヤカが見えなくなりました。原因である自動販売機がないんですね。いかに、力を入れていくというか、力の入れ所が違う！一生懸命なんだなあ。と思いました。

佐藤：環境問題の中で、特に心を豊かにする環境とは何かというところで考えて回ってききました。ゴミがないことも心を豊かにする一因だともいえますが、建物にある彫刻とか街角の音楽やごく自然に子供や大学生が本を読んだり、おしゃべりをしたりしている。そんな環境が心を豊かにしているのではないかと感じました。

司会：無理をして環境を守ろうという感じがなく自然として習慣として環境を守る。このことを土台にして日常生活を営んでいるという感じを受けました。

**ドイツで感じたこと**

司会：次に、皆さんから視察中興味深く見てきたというのがありましたらお願いします。

佐藤：フライブルクでベッヒレという川がありましたが、子供たちが落ち葉を流して遊んでいるのを見ると、これくらいなら危なくないだろうし、こんな所で遊ぶんでいられるなんていいなあと思いました。彫刻やステンドグラス等生まれた時から自然とあるのだから、特別「あー！」と思わなくても、生まれた時からそれが当たり前だから私もそんな環境で育つたのかもしれないと思えます。

阿達：先程、電柱の話が出ましたが、市街地には電柱は見当たりませんが、農村自体にも自然環境の中に自然らしい生活をする為に配慮がされていると思いました。おそらく中世以来の長い歴史の中で培われたもので、新しい街をつくる際に電柱をなくしようというものはないのではないかと感じておられます。

吉田：私は、ホテルに到着しての感想ですが、トイレトペーパーの幅が小さいなあと思ったんです。日本のと比べてみたら

・四cm違っていたんですね。日本の消費量と比べてみて考えさせられました。

もう一つ、日曜日でもないのに子供たちが随分街中を散歩している感じがありましたので、ガイドさんに聞いたところ、午前中に授業が終わって大人と子供と一緒にいるということでした。このことでも、日本と習慣的に違うと思いました。

**「ゴミ事情を比較して」**

司会：では、この辺で本題である日本とドイツのゴミ問題についてを考えてみましょう。

現在、生産・購入・廃棄の過程でゴミ処理のコストを誰が負担するかというと、日本の場合は各自自治体で負担しています。しかし、ドイツの場合生産者もゴミを出す商品を出せば出すほどコストがかかるようになっていまして自分でお金を払わなければならぬ。そうすると、ゴミのコストを減らすためゴミを減らそうというシステムが生まれてきます。しかし、日本はそこまでいっていないので住民の皆さんがゴミを出さないものを

を買おうという視点が必要でないかと思えます。

木伏：紙コップで飲むジュースは日本ではいっぱいありますがドイツでは紙コップを使うと少し値段が高いそうですね。だから、自分でコップを持っていく

お題目だけで「ゴミを捨てるな」「再利用だ」といったところで、社会の経済の仕組みをさかのぼって考えていかなければならないでしょうね。

田沢：むこうは、合理的というか無駄がなかったですね。包装紙もくれないですね。こちらでは、色々な面で無駄が多いと思つています。

小林達喜：私もそうだとおもうんです。昔は、買物に来る奥さんは風呂敷持参で来て、味噌や醤油等を計り売りでやっていたものですね。今では、青木さんのおっしゃった生活にどっぷり浸かっています。考えたのですが、なかなか難しいなあと思つています。

司会：小耳に挟んだんですが、事前に白根市の衛生センターを見てきた方がおられるようですよ。

小林達喜：私は、新潟市から越してきたんですが、小須戸町の状

を豊かにする環境とは何かというところで考えて回ってききました。ゴミがないことも心を豊かにする一因だともいえますが、建物にある彫刻とか街角の音楽やごく自然に子供や大学生が本を読んだり、おしゃべりをしたりしている。そんな環境が心を豊かにしているのではないかと感じました。

司会：無理をして環境を守ろうという感じがなく自然として習慣として環境を守る。このことを土台にして日常生活を営んでいるという感じを受けました。

**ドイツで感じたこと**

司会：次に、皆さんから視察中興味深く見てきたというのがありましたらお願いします。

佐藤：フライブルクでベッヒレという川がありましたが、子供たちが落ち葉を流して遊んでいるのを見ると、これくらいなら危なくないだろうし、こんな所で遊ぶんでいられるなんていいなあと思いました。彫刻やステンドグラス等生まれた時から自然とあるのだから、特別「あー！」と思わなくても、生まれた時からそれが当たり前だから私もそんな環境で育つたのかもしれないと思えます。

阿達：先程、電柱の話が出ましたが、市街地には電柱は見当たりませんが、農村自体にも自然環境の中に自然らしい生活をする為に配慮がされていると思いました。おそらく中世以来の長い歴史の中で培われたもので、新しい街をつくる際に電柱をなくしようというものはないのではないかと感じておられます。

吉田：私は、ホテルに到着しての感想ですが、トイレトペーパーの幅が小さいなあと思ったんです。日本のと比べてみたら

## 公民館報特集「町を豊かな環境にしよう!!」

座談会参加者 (順不同：敬称略)

- 渡辺安喜雄 (助 役：座談会参加)
- 阿達昭五 (雁巻町 1：視察研修参加・団長)
- 小林達喜 (舟戸 1：視察研修参加)
- 米田静夫 (鎌倉 倉：視察研修参加)
- 青木善明 (新栄町 1：視察研修参加)
- 山田千尋 (横川浜：視察研修参加)
- 小林ユリ (矢代田第11：視察研修参加)
- 佐藤弓槻子 (矢代田第6：視察研修参加)
- 田沢迪子 (矢代田第6：視察研修参加)
- 吉田マツ (新町 2：視察研修参加)
- 加藤正樹 (総務課：視察研修参加) …司会
- 木伏広美 (総務課：座談会参加)



左から吉田さん、小林さん、木伏さん



